



San Jerónimo Miacatlán es un pueblo ubicado al suroriente del la Ciudad de México, se localiza al norte de la Delegación Milpa Alta y forma parte de sus 12 pueblos. Ocupa una extensión de 29.22 hectáreas, topográficamente es accidentado encontrándose en las laderas del volcán Teuhtli, sus pendientes varían entre 15 y 30 %, el clima que presenta es templado húmedo con alta precipitación pluvial lo que es un terreno propicio para el cultivo. Sus habitantes combinan el trabajo

agrícola con el de la prestación de servicios que en su mayoría realiza para llevar el sustento a sus hogares.

San Jerónimo Miacatlán también formó parte del reconocimiento de la corona española, quien, a través de las autoridades virreinales, emitieron un documento donde hace patente el reconocimiento hacia ésta región como dueños legítimos de los montes, tierras, cerros, aguas y demás recursos que sus antepasados ya poseían desde tiempos inmemorables. La evangelización por los Franciscanos en el siglo XVI, dejó como testimonio el templo dedicado a San Jerónimo patrono de este lugar. La iglesia fue concluida en el año de 1713, tiene en el atrio una cruz de piedra y la pila bautismal que fueron construidas por los Franciscanos. San Jerónimo como santo patrono, dentro del pueblo tiene las siguientes características: bueno, bondadoso, amable, coqueto y así se asumen sus hijos (como se Autodenominan los pobladores).

En el poblado de San Jerónimo Miacatlán aún se habla la lengua náhuatl. La festividad dedicada a su santo patrono se celebra el 30 de septiembre. Al igual que en los demás poblados, es característico que vaya acompañado de juegos pirotécnicos, juegos mecánicos, antojitos variados y la alegría de las bandas de música y los bailes populares.

La festividad tiene una duración de tres días, inicia el día 29 con una misa a las 19:00 horas, ya que es la hora en que se le cambia el vestuario al santo. Dicha vestimenta es donada por alguna familia del poblado. Otra familia dona la portada en agradecimiento a los favores recibidos, y en punto de las 12 de la madrugada, se llevan las tradicionales mañanitas para continuar con la festividad mayor el día 30 y 31. Acompañan las salvas de los barrios de La Luz y Santa Cruz, ambos de Villa Milpa Alta. San Agustín Ohtenco también acompaña al festejo llevando flores.

El poblado de San Jerónimo Miacatlán cuenta con una población estimada de 2,600 habitantes. Dentro de los servicios están: la primaria "Sierra Leona", la secundaria D.N.A. "Nochcalco" No. 308, una biblioteca pública, un centro de salud, una lechería, una oficina de enlace territorial y el cementerio.